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ASSOCIATION  
       LE FOYER 

 
Madame, Monsieur, chères familles, 
 
Voici venu le temps de mon traditionnel bulletin de 
fin d’année, vous présentant la vie de nos 
établissements et de notre association ce deuxième 
semestre de l’année. 
 
 Comme abordé dans ma précédente 
communication, la rentrée a été marquée par les 
deux moments d’inauguration de notre nouveau 
bâtiment. Le 5 septembre, nous avons eu le plaisir 
d’accueillir les représentants des services de l’État 
et du milieu associatif qui ont eu l’occasion de visiter 
nos locaux modernes et fonctionnels. La conseillère 
d’État, Mme Rebecca Ruiz nous a fait l’honneur de sa 
présence et nous a adressé un message 
d’encouragement et de soutien dans nos actions.  
 

 
 
Le 14 septembre, date anniversaire de la création de 
notre association, c’est en nombre que les familles, 
les membres et les amis du FOYER nous ont rejoints 
pour festoyer en l’honneur de ces nouveaux murs.  
 
Plusieurs discours et témoignages de résidents ont 
ponctué la partie officielle avant le traditionnel coupé 
du ruban marquant la bonne réception de ces 
constructions. Nous nous sommes tous retrouvés à 
l’entrée de la magnifique passerelle afin de marquer 
symboliquement la liaison entre les lieux de vie et le 
bâtiment principal.  

 
 
 
 
 

 
 
Incontestablement, c’est un vrai bonheur de pouvoir 
évoluer dans des locaux neufs enfin à nous !  

 
Le temps des réjouissances passé, nous prenons 
toute la mesure du travail qu’il nous reste à réaliser 
pour investir pleinement ces locaux et donner à cette 
bâtisse une âme vivante qui corresponde à nos 
valeurs.  
 
Dans ce cadre, une commission décoration, 
composée de collaborateurs, d’un graphiste et de 
nos architectes d’intérieurs, a été créée pour 
réfléchir aux aspects décoratifs de nos espaces. 
Plusieurs idées ont germé pour décorer les 
nombreux murs blancs qui font un peu « hôpital » et 
pour renforcer l’image de lieux de vie de notre 
institution. Il en est de même pour la fonction de 
certains locaux sur laquelle nous devons encore 
travailler. 
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La pinte à Didi, qui est un espace kiosque autogéré 
par les résidents, va être encore améliorée et 
modifiée pour répondre aux attentes des 
utilisateurs.  

 
Concernant les murs, un espace dédié à l’exposition 
de tableaux va être prévu. Certains murs vont être 
peints afin d’apporter plus de contrastes pour nos 
résidents malvoyants. Un mur historique est prévu à 
l’étage de la réception pour y accueillir quelques 
photos des débuts de notre association. 
  

 
 
Les ateliers vont subir de petits travaux pour être 
agrandis et disposer d’espace complémentaire. Les 
bureaux de l’administration vont également subir 
quelques changements afin de mieux répondre aux 
besoins des utilisateurs.  
 
Un gros travail de fond est en cours pour isoler 
phoniquement certaines pièces comme la salle de 
réunion ou des couloirs qui résonnent encore. Du 
côté de la lumière, nous prévoyons d’installer 
quelques variateurs dans certains locaux pour 
atténuer l’éblouissement ressenti par nos résidents 
malvoyants. 
 

 
Pour avoir participé aux différentes commissions, j’ai 
apprécié la dynamique de ces séances qui étaient 
porteuses d’une énergie constructive et très 
motivante. Les résidents étant chez eux, ils ont été 
aussi consultés pour plusieurs domaines.   
 
S’agissant des commissions, il y en a une seconde 
que nous avons déjà activée cet automne et qui 
concerne la fête de Noël et les festivités des 125 ans 
de notre association prévues l’an prochain. 
 

 
 
Le 19 décembre, dès 15h, nous avons eu grand 
plaisir à ouvrir nos portes pour vous accueillir. Après 
plusieurs semaines de préparatif, nous avons 
apprécié partager ce temps de fêtes avec chacun de 
vous. Les plus anciens dont je fais partie se sont 
réjouis de retrouver l’énergie de nos traditionnelles 
fêtes de Noël vécues avant les travaux.  
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2025, sera l’année d’un jubilaire important pour nous 
avec les festivités des 125 ans. La commission a pris 
le temps de sonder les résidents, les collaborateurs 
pour connaître leur avis et leurs souhaits sur la 
manière de célébrer cet anniversaire. Nous avons 
pris la décision d’organiser plusieurs petites 
manifestations afin de marquer cette année.  
 

• Concerts 
• Sortie en bateau 
• Activités avec des animaux 
• Soirée Karaoké 
• Tombola 
• Soirée cinéma 
• Sortie à la Vigie (maison de vacances) 
• Journée bien-être, massage, soins 
• Billets pour le cirque Knie 

 
Deux évènements viendront marquer l’année avec 
un grand brunch ouvert à tous le dimanche 14 
septembre 2025. Le conseil a quant à lui proposé 
l’organisation d’une manifestation externe qui 
rassemble plus de monde nous permettant 
d’officialiser auprès de toutes les familles, les 
résidents, les collaborateurs, les membres et tous 
nos partenaires ce merveilleux jubilaire. La date de 
cet évènement vous sera communiquée en début 
d’année. 

 
 
 
Après ces perspectives 
réjouissantes, permettez-
moi de revenir sur le 
terrain de nos activités et 

plus particulièrement sur la vie de nos équipes. Je 
souhaite vous faire partager le joli courriel que nous 
a adressé un fidèle collaborateur, quelques 
semaines avant de nous quitter, pour retourner dans 
son Espagne natale afin d’y profiter d’une retraite 
bien méritée. Il s’agit de M. Antonio Gonzales, 
éducateur sur le groupe d’Aquila. 
 
Chers résidents et collègues, 
 
Après 39 ans de service au sein du FOYER, il est 
temps pour moi de tourner cette page et de prendre 
un nouveau chemin. Avant de partir, je tiens à vous 
remercier du fond du cœur pour toutes ces années 
passées ensemble.  
 
Votre joie, votre gentillesse et votre amitié ont fait de 
chaque jour un moment spécial et enrichissant pour 
moi. 
 

En signe de gratitude et de souvenir, j'aimerais vous 
offrir un croissant pour votre petit-déjeuner le 
mercredi 28 août. Que ce geste symbolique vous 
rappelle que vous resterez toujours dans mon cœur 
et que nos souvenirs partagés continueront à 
illuminer mes journées. Je vous souhaite tout le 
bonheur du monde et je garde en moi l'espoir de 
vous revoir. Merci pour tout. 
 
Avec toute ma reconnaissance, 
Antonio Gonzalez  
 

                      
 
Une seconde personnalité a, elle aussi, terminé ses 
activités après un parcours honorable de 23 ans au 
service des résidents. Il s'agit de Mme Roswitha 
Vlajic, éducatrice au sein du secteur de Draco.  
 
Une fois encore, je me permets de partager les mots 
que Roswitha nous a écrits pour nous saluer et 
partager son vécu durant ses années d’activités.  
 
Hello and Good bye ! 
La relativité du temps. 
 
On dit qu’il a passé vite lorsqu’on arrive à la fin de 
son temps. On dit qu’il passe lentement lorsqu’on est 
impatient d’atteindre un but. En fait, le temps ne 
passe pas, c’est nous qui passons dans le temps. Et 
qu'est-ce que le temps ? Rien qu’une idée, un espace 
rempli de toutes nos actions. 
 
Maintenant, à l’heure de clore un chapitre de ma vie, 
j’ai l’impression que les années ont filé très vite et je 
suis, du coup, beaucoup moins pressée d’atteindre le 
but final. Dans des impressions fugaces, les années 
parfois se ressemblent, mais surtout, elles nous 
rassemblent, ce qui fait leur richesse. La richesse 
des Relations Humaines. Accepter nos différences et 
nos carences, unir nos compétences. 
 
De coups de cœur en coups de gueule. De coups de 
pompe en coups de blanc. 
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D’interminables discussions, dissensions, prises de 
décisions. De complicité, de rire, de fêtes, de folles 
déconnades. Les joies de la vie communautaire au 
travail ! Et au centre de ces « adultes responsables 
et compétents »  
 
Le Résident, qui a ce super pouvoir, celui de nous 
rendre meilleurs ! 
 
Lorsque j’ai débuté au Foyer, je pensais venir en tant 
que personne aidante, la réalité est tout autre. J’ai 
aidé aux soins physiques, psychiques, 
comportementaux dans les limites de mes 
possibilités. J’ai reçu en retour une décharge 
émotionnelle et un enseignement existentiel, une 
remise en question permanente, la capacité à la 
longue à relativiser. Nous avons évolué ensemble et 
j’ai l’impression d’avoir grandi un peu, 
essentiellement grâce à eux, que nos chemins se 
sont croisés à cette seule fin…  
 
MERCI ! Bonne route à tous. 
Amicalement, Roswitha 

 
Chère Roswitha, cher Antonio, je profite de ce 
bulletin pour vous adresser, au nom de toute la 
maisonnée, notre gratitude et nos chaleureux 
remerciements pour votre indéfectible 
investissement. Ces 23 et 39 années passées au 
service des résidents sont pour moi un exemple 
d'engagement et de fidélité à notre noble cause. 
Profitez bien, la porte de notre famille vous sera 
toujours ouverte et encore merci pour la qualité de 
votre travail. 
 
 

Le 26 novembre, c’est un autre départ qui a touché 
notre institution et plus particulièrement le secteur 
de MUSCA avec une triste nouvelle. Nous avons 
appris le décès de M. Jean-Pierre Weisheit, résident 
de ce groupe, à l’âge de 52 ans.  
 
Très touché par cette 
nouvelle, les collaborateurs 
qui ont côtoyé Jean-Pierre 
ainsi que ses camarades se 
sont retrouvés à l’occasion 
d’une très belle cérémonie 
d’adieu qui s’est déroulée 
dans notre salle polyvalente. 
Tout ce petit monde a 
entouré de son affection la 
famille de Jean-Pierre et a 
pu lui rendre un dernier 
hommage empreint d’émotion, de tendresse et d’une 
immense bienveillance. 
 
Pour terminer ce rapport, je souhaiterais vous 
transmettre une très bonne nouvelle qui concerne 
notre secteur médical. Comme vous le savez, notre 
canton manque cruellement de médecin traitant et 
notre institution en paie le prix fort. Nous sommes 
heureux d’avoir pu entamer une collaboration avec 
l’hôpital d’Yverdon qui va nous mettre à disposition 
ses compétences médicales. Nous disposerons 
chaque semaine de la présence d’un médecin 
assistant qui effectuera les consultations sur notre 
site avec le soutien d’un médecin-chef. Cette 
nouvelle organisation va apporter plus de sécurité à 
notre équipe d’infirmières et renforcer le suivi 
médical des résidents.  
 
Pour terminer, je souhaite vous remercier tous très 
sincèrement pour les moments de bonheur qui 
m’ont été donnés de vivre au FOYER et ceux que je 
vis encore aujourd’hui. J’ai eu le privilège de fêter 
mes 30 ans d’activités le 11 novembre lors d’une 
mémorable surprise organisée dans mon dos. J’ai 
été très ému par l’élan de sympathie et les messages 
de reconnaissance qui m’ont été adressés. Je 
mesure la chance que j’ai d’évoluer au quotidien aux 
côtés de professionnels remarquables et de 
résidents formidables. 
 
Je vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année et 
me réjouis de vous retrouver l’an prochain.  
 
Merci à tous. 
 
                            Ghiskan Sakijha, directeur 
 
 
 


